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OPINIÃOCURTAS

PROBLEMAS DO TEXTO DA REFORMA
TRIBUTÁRIA APROVADO NO SENADO

Ives Gandra da Silva Martins

O Senado Federal aprovou na quarta-feira (08) a proposta de
Reforma Tributária. A principal medida proposta é a unificação de
cinco impostos federais, estaduais e municipais em um único Im-
posto sobre Bens e Serviços (IBS). Além disso, a proposta esta-
belece a criação de uma Cesta Básica Nacional de Alimentos,
com isenção total de impostos, e a implementação de um “im-
posto do pecado” sobre produtos como cigarros, bebidas alcoóli-
cas e armas.

Uma mudança tão ampla do atual sistema tributário deveria
ter sido estudada como fez a Comissão do Instituto Brasileiro de
Direito Financeiro na década de 1950 e parte da reforma de 1960
para plasmar a Emenda nº18/ 65 e o Código Tributário Nacional.

O anteprojeto de Rubens Gomes de Souza estudado anos a
fio pelos melhores tributaristas da história do Brasil como Gilber-
to de Ulhôa Canto, Tito Rezende, Aliomar Baleeiro, Amílcar de
Araújo Falcão, Carlos da Rocha Guimarães e outros, resiste, na
sua espinha dorsal, até hoje, apesar da intensa “contribuição de
pioria” que políticos e regulamenteiros no curso nesses 60 anos
têm trazido ao sistema.

 A desfigurada PEC 45 apresentada por Arthur Lira e aprova-
da em poucos dias na Câmara e, agora, pelo Senado, traz como
elementos estruturantes do novo sistema:

1- Uma desfiguração do sistema federativo ao retirar a com-
petência plena dos Estados sobre ICMS (90% em média de sua
arrecadação) e dos Municípios sobre o ISS (principal tributo dos
médios e grandes Municípios), transferindo toda a competência
impositiva para a União que legislará sobre CBS e IBS.  Além
disso, um Comitê Gestor terá capacidade de arrecadação e dis-
tribuição do IBS para 5.565 Municípios, 26 Estados e Distrito Fe-
deral. Tal Comitê será composto de 54 delegados, 27 dos Esta-
dos e DF e 27 dos 5.569 Municípios.

2- Muda o regime misto de origem e destino, exclusivamente
para destino sem nenhuma projeção quantitativa de como
impactará a receita de todas as entidades federativas.

3- Mantém a convivência do atual sistema com a CBS da União
desde 2026 e o IBS desde 2029 até 2033, o que vale para “sim-
plificar” complicará o sistema até 2033 se não houver prorroga-
ções.

4- Impactará o setor de serviços, hoje com um ISS de até 5%
e um PIS/ COFINS cumulativo de 3, 65 para os setores não
excepcionados para uma alíquota que será de no mínimo 27%,
mas provavelmente superior a 30%, se considerarmos o cálculo
da incidência de ICMS, PIS, COFINS e ISS em relação ao PIB
dos últimos anos em torno de 11,8%. Quanto maiores forem as
exceções, maior a alíquota.

5- A indústria sujeita a IPI, ICMS, PIS, COFINS deverá ter um
alívio de tributação, levando em consideração todas as deduções
que poderá fazer, não se sabendo ainda como funcionará o de-
nominado imposto seletivo, cuja abrangência se desconhece.

6- Os bancos, por serem trocadores de dinheiro, serão pouco
atingidos.

7- O setor de serviço sujeito a ISS e PIS/ COFINS cumulativo,
com pouquíssimas deduções, deverá, nas alíquotas não
excepcionadas, pagar mais do que a indústria, que poderá dedu-
zir o tributo anterior em valores muito maiores.

8- O comércio sujeito ao ICMS e PIS/ COFINS terá também
um aumento considerável, pois não paga o IPI que a indústria
paga hoje, mas pagará na não exceção o mesmo que a indústria
paga de PIS/ COFINS ICMS e IPI.

9- A agropecuária, mesmo com a redução de 60%, pagará
mais do que está pagando hoje, ou seja, em torno de 4,5%, razão
pela qual é o setor da economia que tem salvo o país do des-
compasso, gerando superávits na balança comercial. De cada
cinco (5) pratos que se come no mundo, um é fornecido pelo
Brasil.

ANTECIPADA
O Comitê de Políticas de Equidades da Prefeitu-

ra de São Sebastião do Paraíso antecipou para este
sábado, dia 18, das 10 horas ao meio dia, come-
morações alusivas ao Dia da Consciência Negra,
comemorado no dia 20 de novembro, próxima se-
gunda-feira, feriado municipal. O evento constará
de Capoeira, Balé, Performance de Dança, Apre-
sentação da banda Grupo Recomeço, e oficina de
bonecas.

ÁGUA E ENERGIA ELÉTRICA
Moradores no bairro Cidade Industrial queixaram-

se que com um calor desses, de arrebentar mamona
no pasto, estavam enfrentando problemas por falta
de água. Na redação do Jornal do Sudoeste recebe-
mos também reclamação, mas por falta de energia
elétrica na região do bairro rural Morro Vermelho. Ora
dessas, tomara que Copasa e Cemig já tenham re-
solvido os problemas.

CONSIDERADOS INDEVIDOS
Por ter efetuado pagamento de honorários consi-

derados indevidos, a advogado que à época presta-
va serviços ao INPAR, o ex-prefeito Walker Américo
e mencionado advogado foram condenados em pri-
meira instância a restituírem aquele Instituto em mais
de R$ 45 mil mais correção monetária a ser contada
a partir de 10 de maio de 2017, mais juros moratórios.
Walkinho afirmou que irá se pronunciar sobre o caso
somente depois que tomar ciência da decisão judici-
al, for citado, o que ainda não havia ocorrido.

VISITARAM
Vereadores à Câmara Municipal de Piumhi visita-

ram, nesta sexta-feira (17), a sede do Poder
Legislativo paraisense. “Viemos para trocar informa-
ções e conhecimento, para conhecer a estrutura ad-
ministrativa e funcional do Poder Legislativo, além
de trocar ideias para melhorarmos nossa gestão”,
disse o vice-presidente João Marcos Macedo Silveira.
Ele estava acompanhado do vereador Carlos Leonel
de Oliveira e do assessor legislativo Eduardo H. V.
Silva. Foram recepcionados pelo presidente José Luiz
das Graças e pelos vereadores Luiz de Paula e Mar-
cos Vitorino.

PALESTRA
O vereador Juliano Carlos (Biju) em postagem feita

meados desta semana, disse que aquele dia “foi
muito especial” em sua vida. “Tive a honra de ser
convidado para ministrar uma pequena palestra para
alunos da Escola Estadual Clóvis Salgado”, onde me
orgulho de ter estudado, de fazer parte desta famí-
lia. Foi surreal ! Após tanto tempo, poder voltar à
escola em que me formei e passar um aprendizado,
uma mensagem bacana pra garotada”, disse ao agra-
decer pelo convite.. “Que meninada inteligente e in-
teressada no SABER . Fiquei feliz e emocionado”,
afirmou Biju.

400 NOVOS EMPREGOS
O Governo de Minas anunciou a instalação de

nova fábrica da Tamura no Estado e a geração de
400 novos empregos. Irá produzir transformadores
de energia de média e baixa tenção. A Tamura que
já tem uma unidade produtiva em Santa Rita do
Sapucaí, no Sul do Estado, vai mais que dobrar o
número de funcionários. “Esse é mais um caso de
empresa que vai para Minas e, diante do sucesso
alcançado, decide por ampliar suas unidades”, co-
memora o governador Romeu Zema.

INVESTIMENTOS
Após 15 dias em missão oficial na China e no Ja-

pão, o governador de Minas, Romeu Zema, retorna
ao Brasil trazendo na bagagem mais de 2 mil novas
vagas de emprego e R$ 1 bilhão em investimentos.
Ao todo, foram seis novos compromissos firmados
durante as reuniões na Ásia, de seis empresas dife-
rentes. Algumas já atuam em Minas e outras esta-
rão no estado pela primeira vez, como será o caso
da Saic Motors, uma das maiores montadoras de
veículos da China, que escolheu Minas para
implementar sua primeira fábrica na América Latina

MEMÓRIA PARAISENSE
Em termos legais, há 84 anos (18 de novembro

de 1939) foi criada a Rádio Difusora Paraisense,
autorizada a operar sob prefixo ZYA-4. Como consta
na ata da primeira assembleia geral de sua constitui-
ção jurídica, a primeira reunião da sociedade foi rea-
lizada na residência de José Soares Amaral,
incorporador do empreendimento e proprietário de
250 ações que correspondiam a 83% do capital da
empresa. Os demais sócios eram Geraldo Amaral,
Antônio Theodoro Pimenta, Francisco Theodoro Dias,
Aristides Barbosa de Oliveira, Joaquim Alves Pinto,
Alfredo Serra Júnior, Nelson de Bello, e Benedito
Ramos de Moura. A Rádio teve seu primeiro estúdio
à rua Pinto Ribeiro 1057. Em 9 de abril de 1961 a
maioria das ações foram adquiridas pela Paróquia
de São Sebastião.
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10- Indefinição das Alíquotas do IBS: As alíquotas do Imposto
sobre Bens e Serviços serão determinadas por leis complemen-
tares a serem votadas posteriormente, gerando incerteza e inse-
gurança jurídica para contribuintes e governos.

11- Criação do Conselho Federativo: A proposta introduz a
formação de um Conselho Federativo composto por represen-
tantes dos três níveis de governo, concedendo poder de veto sobre
as decisões do Comitê Gestor do IBS. Esse conselho pode resul-
tar em conflitos e impasses, além de suscitar preocupações so-
bre a autonomia de estados e municípios.

12- Exceções à Alíquota Geral do IBS: Setores como saúde,
educação, transporte público e energia elétrica seriam beneficia-
dos por exceções à alíquota geral do IBS, potencialmente
distorcendo a lógica de simplificação e neutralidade do imposto.

13- Transição para o Novo Imposto: O período de transição
proposto, de dez anos, sendo seis anos de convivência entre o
IBS e os impostos atuais e quatro anos de redução gradual des-
ses impostos, merece  críticas por ser potencialmente longo de-
mais, dificultando a adaptação de contribuintes e governos ao
novo sistema.

14- Dupla Desoneração na Cesta Básica: A proposta sugere
isenção total do IBS na cesta básica e um crédito tributário para
compensar os impostos pagos nas etapas anteriores da cadeia
produtiva. Essa medida pode ser ineficaz e regressiva, benefici-
ando mais os consumidores de maior renda.

15-  Por fim, para não alongar em demasia, quando os núme-
ros e as alíquota forem apresentadas na legislação infracons-
titucional a ser produzida, todos os setores duramente impactados
farão seus “lobbies” no Congresso, prevendo-se mais exceções.

Como Estados, Municípios e União não têm certeza de como
seus vencimentos se comportarão, o próprio Fundo que, na ple-
nitude da vigência do sistema deverá destinar 60 bilhões de re-
ais tirados do orçamento da União, prevê-se que ou os contribu-
intes pagarão a conta ou o endividamento crescerá, pois quem
ganhar de entidades federativas ficará satisfeito, quem perder
terá que ser compensado, o que vale dizer, para simplificar o
sistema criamos 3 vezes mais dispositivos constitucionais que o
do atual sistema, que certamente exigirão a interpretação
provocada por entidades públicas prejudicadas por tais disposi-
ções por parte da Suprema Corte.

O texto ainda passará por análise na Câmara dos Deputados,
onde poderá sofrer alterações ou ser rejeitado. A votação no Se-
nado não foi unânime.

Há necessidade de ajustes na Câmara, especialmente no que
diz respeito à elevação da alíquota, destacando que, sem esses
ajustes, o Brasil pode perder a oportunidade de fortalecer a
competitividade. Portanto, se a reforma ao voltar para Câmara,
for aprovada como foi apresentada no Senado, poderá onerar de
forma descomunal os setores do Agro, Comércio e Serviços.

Creio que contadores e advogados tributaristas não se quei-
xarão do trabalho que terão por dezenas de anos, pois só a defi-
nição pela Suprema Corte do que seria “operação”,”circulação” e
“mercadoria” do ICM levou aproximadamente 30 anos.

A atenção se volta agora para os próximos capítulos dessa
reforma no cenário tributário brasileiro.

 
IVES GANDRA DA SILVA MARTINS é professor emérito das

universidades Mackenzie, Unip, Unifieo, UniFMU, do Ciee/O Esta-
do de São Paulo, das Escolas de Comando e Estado-Maior do
Exército (Eceme), Superior de Guerra (ESG) e da Magistratura do
Tribunal Regional Federal – 1ª Região, professor honorário das
Universidades Austral (Argentina), San Martin de Porres (Peru) e
Vasili Goldis (Romênia), doutor honoris causa das Universidades
de Craiova (Romênia) e das PUCs PR e RS, catedrático da Uni-
versidade do Minho (Portugal), presidente do Conselho Superior
de Dire ito da Fecomercio-SP, ex-presidente da Academia Paulista
de Letras (APL) e do Instituto dos Advogados de São Paulo (Iasp).

F A L E C I M E N T O SPROCLAMAÇÃO
DA REPÚBLICA

As insatisfações com monarquia
Levaram à República proclamada
Abolição da escravatura, alforria,
Fazendeiros, revolta declarada!

Marechal Deodoro da Fonseca,
República no Brasil proclamou
Primeiro presidente na história,
E a nova fase política começou!

Sucessões de acontecimentos
Fazem parte de toda memória,
São somatórias de momentos
Que constroem cada história!

Que nosso país de progresso
Seja um exemplo de sucesso

Neste mundo de incerteza,
Demonstre a sua grandeza!

Salve 15.11.1889
Proclamação da República

(María Amélia Leal)
Escrivã aposentada, professora, advogada

11/11 - Roberto Santos Ribeiro, 35 anos

11/11 - Vitor Alves Teixeira, 79 anos

11/11 - Maria Antonia Mangueira Pereira, 63 anos

12/11 - Lázaro Rezende, 83 anos

13/11 - José Carlos Rosa, 61 anos

14/11 - Mario Aparecido de Pádua, 82 anos

14/11 - Sebastião Alves Filho (Tião Barbeiro) 79 anos

15/11 - Edson Luiz Duarte, 65 anos

17/11 - Sônia Maria Barbosa Oliveira Negrão, 71 anos
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A FETEC Café 2023 termi-
nou na quinta-feira, 16 de no-
vembro, com a premiação dos
cinco primeiros colocados no
quinto Concurso Municipal de
Qualidade de Café: Paraíso dos
Cafés Finos. O evento é reali-
zado através de uma parceria da
ACISSP (Associação Comerci-
al, Industrial, Agropecuária e de
Serviços de São Sebastião do
Paraíso), Prefeitura da cidade e
Emater.

Esse ano a FETEC Café foi
realizada em dois dias, 15 e 16
de novembro na Casa da Cultu-
ra, e trouxe novidades como o
almoço da queima do alho, reu-
nindo quatro comitivas da re-
gião, um novo layout de dispo-
sição dos expositores, oficinas,
workshops, palestras, shows e a
final do concurso de café.

A feira foi o festival do café
de região de Paraíso e o prota-
gonista foi o produtor rural.
Com tecnologias, serviços,
insumos e produtos voltados
para essa lavoura, além de ou-
tras atividades técnicas e sen-
soriais que os visitantes pude-
ram participar. Os demais seg-
mentos agropecuários estarão
presentes na FETEC Agro,
evento a ser realizado em abril
de 2024.

A FETEC Café buscou pro-
mover um ambiente de negóci-
os favorável aos cafeicultores,
levando condições especiais de
uma feira ao produtor rural e
fazendo a ligação entre eles e os
fornecedores que expuseram
suas marcas no evento.

No dia 15 de novembro, pri-
meiro dia da FETEC Café,
aconteceu o anúncio dos 20
finalistas, entre 184 inscritos, do
5º Concurso de Qualidade de
Café: Paraíso dos Cafés finos.
Os finalistas foram Adriano de

Trajeto Comunicação

Concurso de qualidade conhece seus
campeões durante a FETEC Café 2023

A 5ª edição do Concurso Café de Qualidade elegeu os cinco primeiros colocados durante a FETEC Café 2023 e
distribuiu R$ 40 mil em premiação. A feira reuniu expositores, palestras e um ambiente de negócios para o setor cafeeiro.

Paula Pereira, Caio Pimenta
Junqueira, Dorothea Pereira
Machado, Fabio Antônio da Sil-
va, Gilberto de Oliveira Mar-
ques, Henry L. Brigagão Pinhei-
ro de Alcântara, Hildo Apareci-
do de Souza, João Batista Tu-
baldini, Ligia Carolina de Pom-
pei Safatle, Livia Colombaroli
de Souza, Luciano Paulo de Oli-
veira, Luiz Antônio Cassiano,
Luiz Augusto de Almeida Cam-
pos, Luiz Henrique de Oliveira
Pádua, Luiz Sérgio Marques,
Paulo César Ozelin, Pedro Du-
tra Neto, Pieter J. M. Keijsers,
Ronan de Pádua Silva de Lima
e Silvio Dutra.

Os vinte finalistas recebe-
ram certificados e a oportunida-
de de usar o selo do concurso
para identificação de seus cafés,
no momento da comercia-
lização.

Já na quinta-feira, 16, foram
anunciados os cinco primeiros
colocados do concurso. Em uma

solenidade realizada no início
da noite, foi apresentada a
metodologia do julgamento do
concurso, desde o recebimento
das amostras, o processo de
codificação (para que os
julgadores não saibam de quem
é o café que estão provando),
que é feito pela Emater, a torra,
moagem e degustação. “Só no
primeiro dia provamos 978 xí-
caras de café”, comentou o pre-
sidente da Comissão Julgadora,
João Bernardo de Medeiros
Neto.

Na sequência foram anunci-
ados os cinco primeiros coloca-
dos do 5º Concurso de Qualida-
de dos Cafés: Paraíso dos Ca-
fés Finos:

5º lugar: Silvio Dutra que
recebeu o prêmio de R$ 2 mil,
mais troféu e certificado;

4º lugar: Henry L. Brigagão
Pinheiro de Alcântara, que re-
cebeu o prêmio de R$ 3 mil,
mais troféu e certificado;

3º lugar: Livia Colombaroli
de Souza, que recebeu R$ 5 mil
de prêmio, mais troféu e certi-
ficado;

Vice-campeão: Luiz Augus-
to de Almeida Campos, que re-
cebeu o prêmio de R$ 10 mil
mais troféu e certificado;

Campeão: Pieter J. M.
Keijsers, que recebeu o prêmio
de R$ 15 mil, troféu e certifi-
cado

Como o vencedor é da re-
gião rural do Morro Vermelho,
a Associação de Produtores da-
quela localidade também rece-
beu um prêmio de R$ 5 mil. Ao
todo foram R$ 40 mil em
premiação.

“Estou muito feliz com o
prêmio. Isso nos motiva a con-
tinuar. E quem pensa que café
de qualidade se faz somente no
pós colheita, eu digo que o nos-
so café recebe os cuidados des-
de a pré-colheita, o grão no pé
já tem a qualidade que espera-

mos”, comentou o cafeicultor
campeão do concurso, Pieter
Keijsers.

“Esse concurso é o esforço
e união de muita gente. Para
podermos chegar aqui hoje foi
feita uma grande mobilização e
dedicado muito trabalho. Agra-

deço a toda equipe que traba-
lhou incansavelmente para que
esse evento e esse concurso fos-
sem o sucesso que foi. E podem
esperar que o ano que vem será
ainda maior”, comentou o pre-
feito de São Sebastião do Para-
íso, Marcelo Morais.

“Finalizamos mais uma edi-
ção da FETEC Café e do Con-
curso de Cafés de Qualidade da
Prefeitura de Paraíso e conse-
guimos oferecer um espaço que
proporcionou um ambiente de
negócios, de informações e de
convívio aos cafeicultores que
puderam visitar os expositores
e confraternizar com todos os
participantes o encerramento da
safra atual. Pudemos ver na fi-
nal do concurso a excelência do
nosso café da Região de Paraí-
so”, comentou o diretor de
Agronegócios da ACISSP,
Gilson de Souza.

A ACISSP agora volta suas
atenções para a FETEC Agro,
que deverá ocorrer nos dias
18, 19 e 20 de abril de 2024
no parque de exposições de
Paraíso.
(Assessoria de Imprensa ACISSP/CDL)
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Praça Zumbi dos Palmares, na Vila Sta. Maria, está com o banco de assento quebrado,
e vândalo ou preconceituoso arrancaram a placa de ferro que tem o nome da Praça

Tadeuzinho

Sebastião Tadeu Ribeiro

Nesta segunda-feira dia 20
de novembro é comemorado
no Brasil, o Dia da Consciên-
cia Negra, em homenagem a
Zumbi dos Palmares, um dos
grandes nomes da história do
Brasil. Ele foi um dos líderes
do Quilombo dos Palmares, o
maior e mais longevo quilom-
bo da história do nosso País.

Zumbi assumiu a liderança
do Quilombo em 1678 e resis-
tiu durante quase 20 anos con-
tra as investidas dos portugue-

ses. Foi morto após ter seu es-
conderijo denunciado, no dia 20
de novembro 1695.

Zumbi é atualmente um
dos grandes símbolos da luta
dos negros e dos africanos
contra a escravidão no Brasil.
Sua memória também é utili-
zada nos dias de hoje, como
símbolo de luta dos negros
contra o “racismo presente na
sociedade brasileira, infeliz-
mente”.

Por toda sua destemida luta
contra a escravidão e o racismo
contra negros, foi homenagea-

do em São Sebastião do Paraí-
so, dando o seu no nome Zum-
bi dos Palmares, a uma praça
que fica localizada num bairro
tradicional dentro do perímetro
urbano da Cidade dos Ipês e
Cafés Finos, denominado Vila
Santa Maria.

Recebendo algumas justas
denúncias, a reportagem do Jor-
nal do Sudoeste foi até a Praça
Zumbi dos Palmares, e verificou
que aquele logradouro público
municipal está precisando rece-
ber maiores cuidados. Está com
banco de assento quebrado e a

mureta onde deveria estar a pla-
ca da denominação da praça,
desapareceu. Foi arrancada. Há
informações que alguém a teria
guardado.

Então admiradores de Zum-
bir dos Palmares pedem para
que a Prefeitura mande conser-
tar o banco de assento que está
quebrado e recolocar (caso re-
almente alguém a tenha guarda-
do), ou providenciar nova pla-
ca em homenagem ao grande
herói lutador contra a escravi-
dão e racismo contra negros no
Brasil.

Praça Zumbi dos Palmares,
arrancaram a placa e o
banco está quebrado

Por Ralph Diniz

Na tarde de quinta-feira,
16, funcionários da Copasa lo-
calizaram o corpo de um ho-
mem em um córrego de uma
subestação de captação de
água em São Sebastião do Pa-
raíso.

 A vítima ainda não foi
identificada. Este é o segundo

caso de morte por afogamento
na cidade em menos de uma se-
mana.

Por volta das 16h35, funci-
onários da companhia realiza-
vam serviços na subestação Pi-
lões, quando avistaram o corpo
de um homem, já sem vida, boi-
ando no córrego. Os trabalhado-
res acionaram o 2° Pelotão do
Corpo de Bombeiros, e uma

equipe se dirigiu ao local. Para
resgatar o cadáver, os militares
fizeram uso de cordas. Segun-
do informações, o córrego tem
cerca de dois metros de profun-
didade.

Não foram encontrados do-
cumentos pessoais da vítima e,
até o fechamento desta reporta-
gem, ela não tinha sido iden-
tificada. De acordo com os

bombeiros, se trata de um ho-
mem de pele parda e de cerca
de 1.80 metro de altura. O ca-
dáver já estava em estado avan-
çado de decomposição.

A perícia técnica da 2ª De-
legacia Regional de Polícia Ci-
vil esteve no local e realizou
os serviços de praxe. O 43°
Batalhão da Polícia Militar
também esteve no córrego

para prestar apoio no resgate
e registrar a ocorrência. O cor-
po do homem foi encaminha-
do por uma empresa de servi-
ços funerários ao Instituto
Médico Legal – IML.

Esta é a segunda morte por
afogamento registrada em São
Sebastião do Paraíso em me-
nos de sete dias. Na sexta-fei-
ra, 10, um homem de 35 anos

Homem é encontrado sem
vida em um córrego de Paraíso

Cadáver foi encontrado por funcionários da Copasa na subestação Pilões na tarde de quinta-feira

perdeu a vida ao entrar em
uma lagoa no bairro San Ge-
naro. Testemunhas informa-
ram que ele estava alcoolizado
e apresentava andar cambale-
ante.

Identificado como Roberto
Santos Ribeiro, conhecido
como Benga, seu corpo foi res-
gatado por bombeiros por volta
das 13h daquela tarde.

O culto do Evangelho no
lar não é uma inovação. É uma
necessidade em toda parte,
onde o cristianismo lança
raízes de aperfeiçoamento e
sublimação.

Organizemos o nosso agru-
pamento doméstico do Evan-
gelho.

Quando o ensinamento do
Mestre vibra entre as quatro
paredes de um templo domés-
tico, os pequeninos sacrifíci-
os tecem a felicidade comum.

O Lar é o coração do orga-
nismo social. Em casa, come-
ça nossa missão no mundo.
Entre as paredes do templo
familiar, preparamo-nos para
a vida com todos.

 Seremos, lá fora, no gran-
de campo da experiência pú-
blica, o prosseguimento daqui-
lo que já somos na intimidade
de nós mesmos.

Coluna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna EspíritaColuna Espírita
 LUZ NO LAR

Fujamos à frustração espi-
ritual e busquemos no relicá-
rio doméstico o sublime culti-
vo dos nossos ideais com Je-
sus. O Evangelho foi iniciado
na Manjedoura e demorou-se
na casa humilde e operosa de
Nazaré, antes de espraiar-se
pelo mundo.

Sustentemos em casa a
chama de nossa esperança, es-
tudando a Revelação Divina,
praticando a fraternidade e
crescendo em amor e sabedo-
ria, porque, segundo a promes-
sa do Evangelho Redentor,
"onde estiverem dois ou três
corações em Seu Nome", aí es-
tará Jesus, amparando-nos
para a ascensão à Luz Celes-
tial, hoje, amanhã e sempre.

Scheilla
Transcrição e adaptação:

João Batista Brandão
Novembro 2023

Preces da Plenitude
Que seja guardado o encanto,
Do desejado imposto, do fim do pranto,
E a plenitude da ida da saudade.
Posto, que haveria de viver em virtude,
Seja qual fosse a determinada idade.

Que seja bom o ar que respira,
E que seja grato, pelo passado que passou.
Que a calma seja a única coisa em que a mente pira,
E que ria o riso que empolgou,
E que chore o choro manso de dor comum.

Que na vida, sejamos o número um.
E que na morte, enfim, a iluminação.
Que esteja guardado em cada coração,
A sorte de viver em harmonia.

Colocado que quando menor,
As preces que fazia,
Que num futuro dali distante,
Hajam de ser realizadas.

A vida inveja é essa.
Como há de odiar o único corpo que tens?
Como há de querer fugir da família que tu vens?
Como há de odiar a vida se mal ainda nem viveu?

E morreu? 
Morreu em ti o desejo de conhecer o mundo?
De provas das várias línguas e sabores oriundos?
De vagamundar por aí junto doutros vagamundos?

Me perdoem, senhores.
Mas não posso. 
Não aceito o fato de que o mundo é nosso,
E apenas nos desvairamos dele 
Dentre falsas ilusões.

Tenham ciência de que os Deuses de lá de cima,
Nos invejam.
Pois nos criaram com tanto arquejo,
Que se exaltaram a ver vossas obras perfeitas.

Somos invejados pelas divindades,
Por conta de que somos efêmeros.
Nascemos e morremos.
Tudo é único, tudo é belo.

O sorriso mais sincero é atemporal enquanto vivo.
E enquanto morto, há de ser lembrança.
Somos efêmeros prometendo o eterno,
Somos ingênuos buscando a sabedoria.

O fato, é que o mundo é cheio de contradições.
Por isso, devemos ser feitos de desapego.
O desapego em si não é repudiar o mundo,
É saber que ele é belo
Sem o possuirmos.

Por: Rafaela Reis

Cerca de arame farpado de um terreno vago
na área central de Paraíso, preocupa pedestres

Tadeuzinho
Sebastião Tadeu Ribeiro

Em 28 de outubro o
Jornal do Sudoeste publicou
matéria com o seguinte título:
“Cerca com arame farpado da
Vila Mariana ao Paraíso do
Bosque gera reclamações”.
Nela, foi mencionado uma
enorme cerca de arame far-
pado dentro de uma gleba de
terreno vago sem calçada, que
se inicia de frente para a
Escola Estadual Comendador
João Alves de Figueiredo, na
Vila Mariana e se estende até
o término do bairro Paraíso do
Bosque.

Pedestres e pais de cri-
anças que residem nas
imediações denunciam que
crianças já se machucaram
nesta irregular cerca de
arame. Deveria estar cercada
com arame liso, porque está
dentro do perímetro urbano,
e cerca de arame farpado é
para ser usada na Zona Ru-
ral.

Devido a publicação ter
repercutido, leitores procura-
ram o JS para denunciar
também outro grande lote
vago dentro do perímetro
urbano, onde uma das frentes
do terreno está cercado com
arame farpado.

Leitores denunciam lote
cercado com arame farpado
na área central de Paraíso

O terreno vago está loca-
lizado de frente para três vias
públicas: para a  Av. Dr. Del-
fim Moreira, uma pequena rua
sem denominação que liga a
Av. Dr. Delfim Moreira a Rua
Estrada de Ferro, próximo do
início da Rua Soares Neto , no

Centro de São Sebastião do
Paraíso.

A cerca está de frente para
a Rua sem denominação, e por
lá passam pedestres e sendo
também crianças que podem
se ferir nesta irregular cerca
de arame. Os denunciantes

pedem tomada de providên-
cias pelo órgão responsável da
prefeitura para solucionar este
fato irregular, substituindo a
cerca de arame farpado , por
arame liso, antes que aconteça
de pessoas virem a se ferir no
local .
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Por Ralph Diniz

São Sebastião do Paraíso foi
fortemente atingida por chuva
com ventos fortes no  feriado de
15 de novembro, Dia da Procla-
mação da República. O distrito
de Guardinha sofreu os maiores
estragos, com a tempestade de
aproximadamente 40 minutos
causando danos significativos a
imóveis e derrubando várias ár-
vores.

Segundo João Paulo Bueno,
secretário de Segurança Públi-
ca e responsável pela Defesa
Civil no município, uma resi-
dência em particular sofreu
grandes prejuízos. “Essa casa
foi a mais atingida, onde uma
árvore caiu sobre o telhado, da-
nificando cozinha e banheiro.
Felizmente, a estrutura era se-
parada da parte principal, então
não houve feridos”, relata. Se-
gundo informações, os morado-
res do imóvel, que foi interdita-
do, se abrigaram em um sítio da
família.

Outra residência do distrito
teve seu telhado completamen-

Temporal no feriado causa
prejuízos em Guardinha

Tempestade de pouco mais de 40 minutos destelhou casas e derrubou árvores no distrito.
Defesa Civil, Secretaria de Obras e moradores trabalham em conjunto para reparar os danos

FOTOS: Reprodução

te arrancado, atingindo uma
casa vizinha, que também so-
freu danos. Após a chuva, os
próprios moradores de Guardi-
nha se uniram para repor as te-
lhas de fibra de cimento que
haviam sido retiradas pelos ven-
tos. “Toda a comunidade se
mobilizou rapidamente para re-
parar os danos”, observa Bueno.

O prédio da antiga sede da
associação dos moradores, que
se encontra abandonado, tam-
bém teve o telhado destruído
durante a chuva. De acordo com
o secretário municipal, também
não houve feridos no galpão, já
que o mesmo se encontra em
desuso. “Vamos notificar os res-
ponsáveis para dar a devida
manutenção e fazer uma limpe-
za, porque corre o risco de al-
guma criança ir até lá para brin-
car e acabar se ferindo”.

A chuva também causou um
incidente inusitado com
marimbondos. “Após a tempes-
tade, um galho com uma caixa
de marimbondos caiu. O local
teve que ser interditado pela
Guarda Municipal até a remo-

ção segura dos insetos, que foi
feita pelo Corpo de Bombei-
ros”, acrescenta o secretário.

Bueno destaca que ação rá-
pida da Defesa Civil, Guarda
Municipal e Secretaria de Obras
foi crucial para diminuir os pre-
juízos causados em Guardinha.
“Fomos acionados pelo prefei-
to Marcelo Morais e imediata-
mente começamos a avaliar os
danos e a segurança dos locais
afetados. Providenciamos a in-
terdição e o planejamento para
poda das árvores em risco”, ex-
plica.

Além das casas, outras áre-
as do distrito também foram
afetadas. Várias árvores de por-
te pequeno caíram em passeios
públicos, inclusive próximo ao
posto de saúde, porém, sem
atingir nenhum cidadão. “Já
providenciamos a limpeza e o
manejo necessário”. A prefeitu-
ra, em conjunto com a Defesa
Civil e outros órgãos munici-
pais, está empenhada em auxi-
liar na recuperação do distrito e
na prevenção de futuros inci-
dentes. “Já estamos finalizando

as ações de poda e limpeza, e
avaliando árvores em locais es-
tratégicos para prevenir aciden-
tes em futuras tempestades”,
conclui Bueno.

Não foi possível medir o vo-
lume de chuva devido à falta de
um pluviômetro no distrito. Po-
rém, de acordo com o secretário,
a prefeitura já trabalha para ins-
talar o equipamento em Guar-
dinha nas próximas semanas.

OUTRAS OCORRÊNCIAS
Além de Guardinha, outros

pontos do munícipio foram afe-
tados com a forte chuva. O 2º
Pelotão de Corpo de Bombeiros
atendeu duas ocorrências de re-
tirada de árvores caídas em Pa-
raíso: uma estrada próxima ao
Recanto Araras e outra na ave-
nida Juscelino Kubistchek, no
Jardim Coolapa. Além disso,
outra árvore foi removida pelos
militares na rodovia LMG-836,
em São Tomás de Aquino. Há
informações que algumas pro-
priedades rurais foram atingidas
por granizos afetando lavouras.
Não houve feridos.

Parte de árvore situada em frente ao posto de
saúde do distrito caiu, mas não atingiu moradores

Telhado do galpão da antiga sede da associação  dos
moradores ficou destruído. Local está em desuso

Cozinha e banheiro de uma casa em Guardinha foram
atingidos por uma árvore derrubada pela forte chuva

AVISO DE LICITAÇÃO
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 018/2023, Tipo Menor Preço por lote, Obje-
to: “Registro de preços para futuras Aquisições de produtos e serviços grá-
ficos para a Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino.”. A abertura,
será dia 01 de dezembro de 2023, às 08:30 horas.
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação,
modalidade Pregão Presencial n.º 019/2023, Tipo Menor Preço por item, Obje-
to: “Registro de preços para futuras aquisições de Uniformes para Diver-
sos Setores da Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino”. A abertura,
será dia 04 de dezembro de 2023 às 8:30 horas.
- Prefeitura Municipal de São Tomás de Aquino – MG. Processo de Licitação
n.º 311/2023, modalidade: Dispensa de Compra Direta 055/2023, conforme
inciso II do Art. 75 da Lei 14.133/21. Objeto: Aquisição de Massa Asfáltica
Usinada a Quente para Aplicação a Frio Tipo CBUQ para realização de
manutenção de estradas e vias no município de São Tomás de Aquino. Lote:
1 - Massa Asfáltica Tipo CBUQ...., conforme especificações; estimado no
total de R$ 11.193,00. Solicita propostas e documentos até as 14:00 do dia 24/
11/2023 no e-mail licitacao@staquino.mg.gov.br.
- As condições de aquisição, novas propostas e as demais informações encon-
tram-se à disposição dos interessados no site www.staquino.mg.gov.br e na Pre-
feitura Municipal, Departamento de Compras e Licitações, na Rua Alves de
Figueiredo, n.º 393, Centro, nesta cidade, fone (35) 3535 – 1228, diariamente
das 08:00 às 11:00 e das 13:00 às 16:00 horas, onde poderão ser lidos, exami-
nados e adquiridos. São Tomás de Aquino – MG, 17 de novembro de 2023.
Daniel Ferreira da Silva – Prefeito Municipal.

O tempo passa, as coisas
mudam, são tantas histórias
construídas. O ontem é a única
certeza que o futuro somos nós.

Antônio Carlos Pinheiro de
Alcantara é um dos vultos na
arte e na cultura de São Sebas-
tião do Paraíso.

Participou do seleto grupo
fundadores da APC. A Cultura
é a evolução da humanidade
para um mundo melhor. Conhe-
cimento leva um toque de bele-

Vulto na Arte e
Cultura paraisense

za e alegria aos irmãos e irmãs
de alma e ilustres visitantes.

Deixou um sinal de sua bre-
ve passagem. Autêntico, verda-
deiro, bom e confiável, fez da
palavra sua arte. Neste mês de
novembro mais uma vez recor-
damos a data de seu falecimen-
to. Em cada despedida há uma
saudade, uma recordação cons-
tante.

Laércio Felício da Silva
MEMBRO DA A.P.C

Por Fabíola Sinimbú
Repórter da Agência Brasil
BRASÍLIA

Depois da última onda de
calor que afetou mais de 2,7
mil municípios nas regiões
Sudeste e Centro-Oeste, o Ins-
tituto Nacional de Meteorolo-
gia (Inmet) fez um alerta para
temporais com rajadas de ven-
to e queda de granizo nessas
regiões, no fim de semana, co-
meçando na nesta sexta-feira
(17). De acordo com as previ-
sões, o calor forte combinado
com o aumento da umidade e
ventos em altos níveis potenci-
alizam as chuvas nos estados
de São Paulo, Minas Gerais,
Rio de Janeiro, Goiás, Mato
Grosso e no Distrito Federal.

Nesses lugares, o volume
de chuvas em um dia poderá
ultrapassar 100 milímetros, re-
forçando a previsão das mu-
danças climáticas causadas
pelo aquecimento global, que,
entre outras consequências,
apontou a intensificação dos
extremos climáticos e hidro-
meteorológicos.

Segundo o climatologista
Carlos Nobre, pesquisador do
Instituto de Estudos Avança-
dos da Universidade de São
Paulo, a intensidade e a fre-
quência, com intervalos cada
vez menores, entre fenômenos
naturais como o El Nino, por
exemplo, mostram que toda
essa mudança no clima é
consequência da ação huma-
na sobre o planeta.

“Lá atrás se você tinha uma
onda de calor por década, até
2019, você já tinha 3,5 ondas
de calor por década. E hoje já
deve estar perto de acontecer
uma em cada dois anos. O
mundo inteiro está enfrentan-
do recordes de onda de calor,
secas, tempestades muito se-
veras, com muito mais fre-
quência. Tudo isso é o efeito
direto do aquecimento glo-
bal”, diz.

AUMENTO DA
TEMPERATURA

De acordo com o especia-
lista, no ano passado a tempe-
ratura teve aumento médio de
1,15 graus Celsius (ºC) e já
chegou a aumentar 1,26ºC, em
2016. Para esse ano, estudos
já apontam uma elevação de
1,4ºC. “Desde os primeiros re-
gistros de civilizações, há cin-
co mil anos, nunca o planeta
esteve tão quente. De fato, no
período em que a temperatura

estava nesse nível, nós temos
que voltar 125 mil anos, no úl-
timo Período Interglacial”, ex-
plica.

O aquecimento global,
portanto, induz fenômenos
fortes, com mais frequência e
maior duração. E ainda gera
fenômenos climáticos que
nunca existiram, como recor-
des de ondas de calor no ve-
rão da Antártica, e dois anos
atrás no verão o Ártico.

AMEAÇAS
De acordo com o especia-

lista, tanto a saúde humana,
quanto as inúmeras espécies de
todos os biomas são afetados
com temperaturas que se man-
tém acima de 21ºC por muitos
dias, e atingem mais de 40ºC.
Além disso, o aumento de quei-
madas seja pela indução do
fogo facilitada pela seca, seja
causada pelo homem, fortale-
cem o ciclo destrutivo.

Atender aos objetivos do
Acordo de Paris, com a redu-
ção das emissões dos gases do
efeito estufa em 50% até 2030,
pode amenizar todos esses
problemas, mas ainda são me-
didas insuficientes para dimi-
nuir o ritmo do aquecimento
global, já que a maior parte do
gás carbônico, metano, oxido
nitroso já emitidos permane-
cerá na atmosfera por, no mí-
nimo, mais 150 anos.

A queima de combustíveis
fósseis é a principal causa das
emissões de gases do efeito es-
tufa no mundo e representa
70% do problema global, se-
gundo a Organização Meteo-
ro-lógica Mundial. No Brasil
75% das emissões até 2022 fo-
ram causadas pelo desmata-
mento, 50% foram efeitos da
agricultura e 25% da pecuária.

DESAFIOS
Segundo Carlos, se os ob-

jetivos ambientais forem cum-
pridos, o planeta ficará 1,5ºC
mais quente, o que já causará
muitos impactos, caso contrá-
rio, a temperatura continuará
aumentando e os impactos se-
rão muito maiores. “O fato é
que não tem como reverter o
aquecimento global, por isso,
eu considero esse o maior de-
safio da humanidade. Por um
lado, atender aos objetivos do
Acordo de Paris e o outro de-
safio é o da adaptação. Tere-
mos ainda que buscar adaptar
quase todos os setores e criar
as condições climáticas para
que as populações não fiquem
expostas diretamente.”

Especialista
explica influência
da ação humana

nos extremos
climáticos

Regiões do Brasil que passaram por
pico de calor agora terão temporais

Na manhã desta segunda-
feira, 20, às 9 horas no Teatro
Municipal Sebastião Furlan,
haverá cerimônia de inaugura-
ção de quatro serviços para a
área de Saúde de São Sebasti-
ão do Paraíso: a Unidade de
Saúde da Família Vila Mariana,
a Residência Terapêutica, o
Centro de Atenção Psicossocial
AD III (Caps Vitória) e o La-
boratório Municipal. O secre-
tário de Estado da Saúde de
Minas Gerais, Fábio Bacche-
retti confirmou presença ao
evento.

Conforme divulgado,
Baccherett assinará o processo
final para instalação do Banco
de Coleta de Sangue no muni-
cípio.

Conforme destaca o prefei-
to Marcelo Morais, estes são
serviços que a Administração
2021/2024 vinha lutando para
entregar à população desde o
início do mandato como, por
exemplo, a conclusão da Unida-
de de Saúde da Família Vila
Mariana, no bairro Rosentina,
que estava em completo estado
de abandono. "Quando o Poder
Público pega algo abandonado
é pior que administrar uma obra
do início. O abandono represen-
ta a falta de zelo que as pessoas
tiveram em não terminar essas
obras", destaca.

Prefeitura inaugura USF no
bairro Rosentina e outros

serviços para a Saúde

Outros dois serviços que
vêm para integrar a Rede de
Atenção Psicossocial e que tam-
bém serão inaugurados são o
Caps III e a Residência Terapêu-
tica. "O CAPS III é um sonho
de toda a equipe há muito tem-
po e a Residência Terapêutica é
um projeto que já estávamos tra-
balhando para colocar em prá-
tica. Hoje, São Sebastião do
Paraíso é a única cidade de Mi-
nas Gerais que possui a rede
RAPS completa", acrescenta o
prefeito.

O Laboratório Clínico Mu-

nicipal vem para atender a to-
das as demandas do Município,
principalmente da UPA, a fim
de oferecer um atendimento
mais rápido a toda a população
na prestação de exames. "Segui-
mos agora para a conclusão de
mais serviços para a população,
que será a instalação da UPA
Pediátrica e do Posto de Coleta
de Sangue, que são dois servi-
ços que queremos finalizar fe-
chando, assim, todo o nosso pla-
nejamento e cumprindo 100%
de tudo aquilo que havíamos
nos comprometido com a popu-

lação de entregar", comenta.
O prefeito ressalta que tudo

isso será finalizado em pratica-
mente três anos de mandato, fi-
cando o último ano para ajustar
ações que venham a acontecer.
"Conseguimos, com nossa equi-
pe, cumprir todas as exigências
do Estado para ter mais uma
USF no bairro Diamantina e,
também, outras duas unidades
de saúde para fecharmos todo o
complexo de saúde que organi-
zamos para o nosso Município",
finaliza Morais.

(Com informações Secom Pref. SSP)

Maria Eduarda Magalhães
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Fechamento: Quinta-feira, 15 horas Número: 1937

IMÓVEIS
Corretor Alziro Freitas de Camargo

Creci 14167
(Vivo 35-9.9915-1593)  -  (Claro 35-9.8417-3949) (TIM  35-9.9157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 1.200.000 Área comercial, localizada em avenida com grande

movimento, 2020m2
R$ 55 mil Terr Jd Hortensias, 200m2, esquina, topografia boa, rua

asfaltada
R$ 65 mil Terreno Jd Diamantina 160m2, dois lados murados, rua

asfaltada
R$ 85 mil Terreno Bairro Rosentina, 250m2, murado dos lados e

fundo
R$ 90 mil Terreno São Judas, 250m2
R$ 130 mil Terreno Jd  de Versalhes, 250m2
R$ 115 mil Terreno California Garden, 250m2, alicerce de muros

prontos
R$ 150 mil Terreno 250m2 em Av comercial, todo murado

PREÇOS R U R A I S
R$ 85 mil Chácara Cond Cachoeira, vazia, 2250m2, com escritura.
R$ 220 mil Chácara Cond Campo Alegre, 2250m2,
R$ 270 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 02 qtos, sala,

cozinha, banheiro, árvores frutíferas, área de 2.250,00m2
R$ 280 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,5 alqueires, casa

simples, 03 açudes, rio nos fundos, formado em pasto,
topografia plana

R$ 300 mil Sítio em Monte Santo de Minas, 1,8 alqueires, formado
em café

R$ 480 mil Chácara Cond Cachoeira, casa com 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro social, varandas, árvores frutíferas,
área de 2.600,00m2

R$ 550 mil Sítio 5+l/4 alqueires, casa simples, energia, água de mina,
pasto

R$ 600 mil Sítio 7 alqueires, plano, bom de água, energia elétrica
passa na propriedade, formado em brachiarão,  pode
plantar café

1,3 Milhões Sítio 10 Alqueires, estrada p/Jacuí, água, energ.elétrica,
casa boa, casa de caseiro,  barracão, tuia.

1,4 Milhões Sítio 5,8 Alqueires, estrada p/São Tomás de Aquino, terra
de cultura vermelha, água de mina, energ.elétrica, casa
sede boa, área de churrasco, casa de caseiro,  pomar,
terreirão,  barracão, tuia, feito CAR.

APARTAMENTOS
PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 70mil* Edícula Village Paraiso, 01 Qto, 01 Banh, 01 cozinha com

fogão à lenha, terreno 200m2, preço R$ 70mil + 110
prestações R$ 536,00 fixas

R$ 80 mil Casa Res Santa Tereza, 03 qtos, sala, cozinha, 02
banheiro, lote 180m2

R$ 135 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, 02 salas, cozinha,
banheiro, garagem e lavanderia cobertas.

R$ 140 mil Casa Lot São Sebastião, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro
social,  lavanderia COB, terreno 180m2, espaço p/
garagem

R$ 160 mil Bairro Diamantina, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem COB,

R$ 200 mil Casas Bairro São Judas, 03 residências independentes.
R$ 200 mil Casa Vila Operária, 02 quartos, sala e copa conjugados,

cozinha, banheiro, lavand coberta, garagem 02 autos cob.
R$ 210 mil Casa Bairro Santa Tereza, 02 qtos, sala, cozinha,

banheiro interno e exter,  garagem e lavanderia cobertos.
R$ 235 mil Casa São José II, 02 qtos, sala, cozinha, banh.social,

garagem 02 autos cobertos, lavanderia, área coberta nos
fundos com cômodo e banheiro.

R$ 250 mil Casa Bairro Santa Tereza, 04 qtos (01 suíte), sala,
cozinha, banh.social, garagem e lavanderia coberta,
edícula, terreno 250m2

R$ 270 mil CasaSão Judas, 03 qtos (suíte), sala, cozinha, banh.social,
garagem e lavanderia cob

R$ 320 mil Casa Nova Bairro Santa Tereza, 03 qtos (suíte), sala,
cozinha, banheiro soc,  garagem e  lavanderia cob,

R$ 380 mil Casa no centro, 02 dormitórios (01 suíte), sala, cozinha,
banheiro social, lavanderia, garagem 03 autos

OPORTUNIDADES

CCCCCASASASASASASASASASAS
• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1979 - Valor R$ 480.000,00
Garagem para 2 carros, sala de estar, sala tv, banheiro social, 3 quartos sendo 1
suíte e closet, cozinha com sala de jantar integrada, lavanderia, jardim de inverno,
área de churrasco com banheiro, portão eletrônico JetFlex, cerca elétrica e alarme,
monitoramento de câmeras, armários planejados nos banheiros, cozinha e closet,
encanamento preparado pra instalação de piscina. Terreno: 250,00m² / Área
construída: 169,00m²

• Bairro: Jardim São Geraldo - Código: 1978 - Valor R$ 350.000,00
Garagem para 2 veículos, sala, 2 dormitórios, banheiro Social, cozinha, área de
serviços coberta. Terreno: 129,14m² / Área construída: 69,6m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1891 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, garagem para 1 veículo. Edícula 1
dormitório com banheiro, copa/cozinha, área de serviço conjugada. Terreno: 200,00m²
/ Área construída: 131,41m²

• Bairro: Vila Santa Maria - Código: 1959 - Valor R$ 660.000,00
Pavilhão superior: 2 dormitórios sendo 1 suíte, 1 banheiro, sala de estar e TV
(ambiente amplo), cozinha (ambiente amplo), área gourmet. Pavilhão inferior:
Garagem coberta para 4 veículos, escritório, suíte em fase de acabamento, área de
despensa, lance de escadas, reservatório de água pluvial com capacidade de 36m³
(36 mil/L). Terreno: 300,00m² / Área construída: 270,84m²

• Bairro: Residencial Morumbi - Código: 1133 - Valor R$ 105.000,00
Casa da frente: 2 dormitórios, sala, cozinha, banheiro social, área de serviço co-
berta, garagem para 2 carros. Casa do fundo: 2 dormitórios, sala, cozinha, banhei-
ro social, área de serviço. Terreno: 250,00m² / Área construída: 106,48m²

• Bairro: Pq. São Judas Tadeu - Código: 1947 - Valor R$ 280.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, sala, copa/cozinha, lavanderia coberta, quintal amplo,
garagem coberta para 2 veículos. Terreno: 206,00m² / Área construída: 100,00m²

• Bairro: Jardim Bernadete - Código: 1946 - Valor R$ 380.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte, banheiro social com banheira, sala ampla, copa, cozi-
nha ampla com balcão e armário embutido, garagem para 2 carros um atrás do
outro, lavanderia coberta, construção no fundo com 2 cômodos e uma suíte. Terre-
no: 250,00m² / Área construída: 165,00m²

• Bairro: Califórnia Garden - Código: 1297 - Valor R$ 430.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com closet, banheiro social, espaço amplo sendo sala/
copa e cozinha com armários, área de lazer com espaço gourmet com churrasquei-
ra, garagem coberta para 2 veículos e descoberta para + 2 veículos.  Terreno:
250,00m² / Área construída: 145,14m²

APARTAMENTO
• Bairro: Jardim Morada do Sol - Código: 1887 - Valor R$ 350.000,00
4 dormitórios sendo 2 suítes, 1 banheiro social, 1 sala ampla com dois ambientes,
cozinha completa e ampla com armários planejados em excelente estado de con-
servação, torneira com aquecimento, forno, cooktop e coifa, área de serviço ampla,
1 vaga de garagem com portão eletrônico. Área: 120,00m²

• Bairro: Centro - Código: 378 - Valor R$ 270.000,00
3 dormitórios sendo 1 suíte com armários de madeira, sala ampla em tacos, banhei-
ro social, cozinha com balcão, área serviço com cômodo de despejo e banheiro,
garagem para 1 veículo com portão eletrônico
Infraestrutura de câmeras, piscina, quadra, garagem com portão eletrônico.  Área:
103,82m²

• Bairro: Centro - Código: 1184 - Valor R$ 530.000,00
4 dormitórios sendo 01 suíte, sala ampla, muito iluminada, com 2 ambientes, cozi-
nha ampla com armários, lavabo, banheiro social, área de serviço ampla com cô-
modo de despejo e banheiro, garagem para 2 veículos. Área: 195,35m²

TERRENO
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 378,11m² / código: 1869. Valor: R$ 157.500,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Independência

Medindo 250,00m² / código: 1856. Valor: R$ 140.000,00
* Lote à venda / Bairro: Vila Santa Maria

Medindo 600,00m² / código: 1798. Valor: R$ 380.000,00
* Lote à venda / Bairro: Jardim Europa

Medindo 270,00m² / código: 1526. Valor: R$ 135.000,00
*Lote à venda / Bairro: Jardim Mediterranee

Medindo 373,00m² / código: 1980. Valor: R$ 170.000,00

ALUGO SALÃO DE FESTAS - “Sonho meu”
Capacidade para 48 pessoas sentadas, com pula-

pula, som, piscina de bolinhas, freezer de 530 litros,
microondas e ventiladores (TUDO NOVO). Com dois
banheiros. Localizado  na rua Dr. João Caetano, 681 -
Vila Mariana. Inorfamções: 99167-4154 ou 99120-8251

• FAÇO FRETE DE SAVE-
IRO: Tratar 99112-7972

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR E CUIDADORA: com
experiência e referências, nos
finais de semana, Regina
Miranda, tratar fone 99971-
7096 zap

• ACOMPANHANTE HOSPI-
TALAR, CUIDADORA/CRI-

ANÇAS e DIARISTA: com ex-
periência e referências,
Regislaine, tratar pelo fone
99931-7383 zap

• CUIDADORA DE IDOSOS:
Tem ótimas referências e ex-
periência. Com mais de 10
anos neste importante traba-
lho Social e Humanitário.
Cidinha 99917-4260 durante
a noite ou dia.

• VENDO - CAMPO ALEGRE
R$ 400 mil, Chácara com
2200m², Casa 2 quartos - sala
- cozinha  - banheiro - varan-
da. Rua Pequis (regularizada
e registrada). Aceito carro ou
casa menor valor. Traar (35)
99270-1575

• VENDE-SE CASA TODA
REFORMADA: com sala, cozi-
nha, banheiro, 2 dormitórios,
garagem p/ 2 carros com
portão automático, quintal
com área de lazer na rua Cea-
rá 215 - Vila Helena. Tels: (19)
99234-7410 e (19) 98177-9811.

• TROCO, TERRENO COM
AREA VERDE 4950M²: com es-
critura e registro à 2,5km da Ro-
doviária de São Sebastião do
Paraíso, sendo 90mts de testa-
da declive para os fundos com
55 MTS de comprimento. 3 chá-
caras juntas  próximo ao centro
urbano, podendo utilizar para
(criações de vaca leiteira e ou-
tros) Aceito troca por veículo 1.0,
4 portas, acima de  2020 minha
preferência. Negociar com
Carlos wtsp 31 99470-4220

• VENDO CASA EM FRAN-
CA: Terreno de 312m2, Parte
alta do Eden (perto do Fórum e
Unesp) 3 quartos, 1 suíte c/, Ar-
mários modulados, 3 banheiros,
Sala de estar ampla, Sala de jan-
tar, Cozinha, Piso de madeira na
sala e quartos, Área de serviço,
Garagem c/ 2 portões eletr. p/ 5
carros, Jardins, Piscina com
spa, led, cascata e aquecimen-
to solar. Área gourmet  dispen-
sa, Sistema de segurança c/ cer-
ca, alarme monitorado e 8
câmeras. Valor 750.000,00. Es-
tudo troca por casa de menor
valor em Paraíso. Tel 16-98139-
1384

IMÓVEIS

• TERRENO: situado lotea-
mento Jardim Vitória II rua Ve-
reador Alfredo Ribeiro, ao lado
do Jardim Bernadete, medin-
do 11,33 metros de frente por
24,30 metros de lateral,
(293,18 m²). Tratar (35) 98429-
66229

• VENDE-SE 3 TERRENOS
PARQUE BELVEDE-RE I: infra
estrutura completa com 160m²
cada. Tratar pelo fone 3558-
6862 e 99118-9108

• VENDE-SE CASA NOVA
EM LOCALIZAÇÃO PRIVILEGI-
ADA: Rua João do Nino 265,
bairro California Garden, com
160m2 de area cons-truida, ga-
ragem para 2 carros, sala, copa/
cozinha ampla, 3 quartos, 2 ba-
nheiros, lavanderia, quintal. Tra-
tar direto com proprietário 35
99937-8502.

• CASARÃO À VENDA EM
JACUÍ: Bem localizado ex-pou-
sada Embaúba, ainda montada
com todo mobiliário, só reabrir.
Com 06 suítes completas (três
com banheira de hidromassa-
gem e uma com deck de madei-
ra), 04 salas, 02 cozinhas uma
com fogão caipira forno e chur-
rasqueira internas, sala grande
refeitório, lareira, TV por assina-
tura, Internet e Wi Fi, aquecedor
solar, tudo isso na Casa - 1. Na
Casa - 2 mais 04 suítes simples
(uma com sala e cozinha), uma
salão próprio para restaurante ou
bar ou loja, com banheiro; pátio
de estacionamento para 10 veí-
culos, mais quintal (para expan-
são de mais suítes). Compre com
a Rejane Imóveis em São Sebas-
tião do Paraíso (35) 3531-7988;
Fernando Miran-da Jorge em
Jacuí 3593-1833 - 99971-1833.
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por: SERGIO MAGALHÃES

Muito se falou e espera da volta do “novo”
GP de Las Vegas, corrida cercada de grande ex-
pectativa e uma aposta bilionária da F1 em
torná-lo num megaevento cercado de pessoas
famosas, pompas e luzes. Mas no passado tam-
bém se planejou assim e deu tudo errado.

Em 1981 a F1 desembarcou pela primeira
vez no Estado de Nevada com o objetivo de fa-
zer um Grande Prêmio atraente para apostadores
milionários e estrelas esbanjando charme, bri-
lho e glamour. O local escolhido para montar
uma pistinha chinfrim foi o estacionamento do
famoso e não menos luxuoso Hotel Caesars
Palace, que entre cassinos e outros entreteni-
mentos, movimentava fortunas com as lutas de
boxes. A F1 vislumbrou atrair essas pessoas para
a corrida, mas nada deu certo.

Um relato da época, do campeão de 1978,
Mario Andretti, dava o tom do que seria o GP
de Las Vegas: “Achávamos que seria emocio-
nante e estávamos ansiosos, mas logo vimos que
aquela corrida não teria vida longa naquele lo-
cal por ser uma pista muito estreita”.

De fato, as duas edições do GP de Las Vegas
acabaram sendo um fracasso. Na primeira, res-
tou a lembrança de ver Nelson Piquet conquis-
tar o primeiro de seus três títulos mundiais. Mas
não tinha mesmo como dar certo uma pista de
3,5 km  improvisada em estacionamento de
hotel e num território onde ninguém estava nem
aí para a F1. Os pilotos se hospedaram no
Caesars Palace e iam tomar café vestidos de
macacão, mas ninguém os conhecia. E a corri-
da sucumbiu ao calendário da F1 no ano seguin-
te.

A história agora é diferente, muito mais pla-
nejada, com investimentos bilionários da pró-
pria F1 focada em fincar sua bandeira onde não
teve sucesso no passado. A F1 que sempre arre-
cada milhões de dólares dos promotores de cada
corrida, é quem está bancando a prova de Las
Vegas, assumindo os próprios riscos. Mas o foco
fora da pista não mudou muita coisa: fazer do
Grande Prêmio um show business, badalado e
luxuoso, o que também gerou muitas críticas
dos locais pelos transtornos causados com as
obras que foram feitas no centro da cidade para
a construção dos boxes e montagem da pista de
rua com 6.201 metros de extensão. A estimati-
va da F1 é para um público de 100 mil pessoas
por dia durante as atividades de pista na cidade
conhecida como a “capital do pecado”, número
muito além dos cerca de 25.000 que
perambularam por lá 41 anos atrás, mas há re-
latos de baixa demanda por ingressos do que o
esperado, tanto que hotéis luxuosos reduziram
o valor da diária no período da corrida para atrair
mais pessoas, e os ingressos tiveram redução
significativa de valores nas últimas semanas.

A programação do GP ganhou horários bi-
zarros, mas Las Vegas é famosa por sua vida
noturna. Lá tudo gira em torno da noite com
suas luzes e painéis luminosos coloridos. A cor-
rida terá largada neste sábado às 22 horas pelo

Novo GP de Las Vegas,
uma aposta de risco

F1 / Divulgação

Las Vegas está sendo 99% de
show e 1% de evento esportivo

nas palavras de Max Verstappen

horário local (3h da madrugada de sábado para
domingo pelo horário de Brasília). O treino li-
vre da quinta-feira começou às 20h30 locais. A
classificação de ontem (hoje para eles) teve iní-
cio à meia noite local (5h desta manhã aqui).
Nunca uma corrida de F1 teve a largada tão tar-
de da noite.

A F1 sempre estabelece seus horários de
acordo com o maior interesse dos fãs. E como a
vida noturna de Las Vegas é intensa, acabou ten-
do influência na hora de determinar o dia e ho-
rário da prova: sábado à noite! Por outro lado,
na maioria dos países europeus, serão 7h da
manhã do domingo, o que ficou de bom tama-
nho para os dirigentes da F1. Não tanto para
nós já que teremos que assistir à corrida no meio
da madrugada.

Mas nem tudo está sendo visto com bons
olhos, pelo menos para Max Verstappen que
disse na quarta-feira “me senti um palhaço du-
rante a cerimônia de apresentação dos pilotos.
Por mim, poderiam pular essas coisas já que são
99% de show e 1% de evento esportivo”.

Resta agora saber se desta vez o GP de Las
Vegas veio pra ficar, ou se será mais um tiro no
pé da própria F1. No primeiro round, um vexa-
me: problema estrutural numa tampa de bueiro
causou enorme transtorno durante os treinos li-
vres. Lição para a F1 que queria fazer de seu
GP um exemplo de organização para o resto do
mundo.

Pelo menos restou a boa notícia que preo-
cupava pilotos e engenheiros com as primeiras
previsões que apontavam temperaturas abaixo
dos 5ºC durante a corrida. Elas devem variar
entre os 10 ou 11ºC, menos mal para uma pista
de longas retas e curvas que causam pouco stress
nos pneus, tornando difícil mantê-los em tem-
peratura ideal de funcionamento.

Entretanto
Renato Zupo *

DIRIMÊNCIAS
Após um período de pax romana, aquela paz

do vencedor que cansou de dar bordoada sobre
o vencido que se conformou em apanhar de pou-
co, inclusive em um período idílico em que
blindou o STF junto à classe jurídica, a OAB
Federal vai à carga contra o que denomina ser o
cerceio à ampla defesa dos acusados dos atos de
8 de janeiro. Segundo seu presidente, a decisão
dos ministros de restringir aqueles julgamentos
às sessões virtuais após um começo tumultuado
e barulhento de sessões midiáticas presenciais,
tolheria a defesa destes acusados – e com base
em um regimento interno do Supremo que não
teria forças para suplantar a garantia constituci-
onal da ampla defesa. O STF, com a então presi-
dente Rosa Weber à frente, entende inexistir cer-
ceio à defesa decorrente do uso da tecnologia
para aproximar pessoas e baratear custos, com
o que a princípio concordo. Descobrimos as au-
diências por videoconferência durante a
pandemia e jamais a abandonaremos. No entan-
to, o julgamento presencial é mais contundente,
perene, solidifica posições, incrementa imagens,
convence melhor, aguça ânimos e previne res-
ponsabilidades de maneira mais pública e dire-
ta. Se o advogado de defesa quer a audiência ou
julgamento presencial, tem esse direito. Negá-
lo ao fundamento da praticidade ou agilidade
cerceia, no meu humilde entendimento, a defesa
do réu.

AQUECIMENTO GLOBAL
No momento destas maltraçadas a minha

sempre aprazível Araxá está fazendo 40 graus a
sombra, coisa que nunca vi em quase vinte anos
por aqui. Belo Horizonte, aquela ilha de asfalto
e prédios por todos os lados e que, da minha
cidade jardim natal só comporta hoje o apelido
nostálgico, deve estar fazendo por aí ou um pou-
co mais. Nem considero falar do Vale do
Jequitinhonha, onde morei por três anos e que
apelidei de “Bahia sem praia” não é à toa. As
temperaturas recorde em lugares do hemisfério
sul onde outrora nunca fizera tanto calor não sig-
nificam, no entanto, qualquer efeito estufa, aque-
cimento global ou degradação ambiental de
monta. É apenas o ciclo do tempo. Já tivemos
em épocas recentes o fenômeno do resfriamento
global, a total antítese do que hoje se vê. E de
novo ocorrerá. E de novo. É cíclico. Nenhuma
degradação ambiental, natural ou antrópica, é
permanente. Vezes sem conta julguei crimes
ambientais de vários matizes e intensidades e,
compondo a condenação a reparação do dano
ambiental respectivo, deparava-me sempre com
a resposta pronta do réu, de sua defesa, ou o lau-
do do perito: área degradada já reconstituída,
não porque a reconstituição é rápida, mas por-
que o processo tarda.

DIREITOS DE QUARTA GERAÇÃO
Nunca antes na História da Humanidade o

meio ambiente foi tão protegido, não somente
por leis, mas também por políticas governamen-

Por Ralph Diniz

A primeira rodada do Tor-
neio Municipal de Basquete
“Professor Luizão” foi realiza-
da na quarta-feira, 15, no Cen-
tro Social Urbano 2. Apesar da
chuva, cerca de 200 entusiastas
da bola ao cesto compareceram
ao ginásio para acompanhar o
retorno de um campeonato da
modalidade a São Sebastião do
Paraíso.

A competição, que tem apoio
da Secretaria Municipal de Es-
portes, reúne oito equipes com
atletas da cidade, divididas em
dois grupos. Os jogos são dispu-
tados em quatro quartos de 10
minutos cada, com intervalo de
dois minutos entre eles.

No primeiro jogo da rodada,
o Kadett venceu o Vingadores
por 63 a 50, em uma partida que
teve equilíbrio apenas no segun-
do quarto, quando o Vingadores
marcou 18 pontos contra 13 do
Kadett. Nos demais quartos, o
Kadett foi superior e abriu van-
tagem no placar, com destaque
para o seu ataque, que marcou
17 pontos em cada um dos três
quartos.

No segundo jogo, o Paradise
não teve dificuldades para der-
rotar o Quintal por 68 a 21, em
uma partida que teve um placar
elástico desde o primeiro quar-
to, quando o Paradise marcou 12

pontos contra apenas 3 do Quin-
tal. O Paradise manteve o domí-
nio do jogo nos quartos seguin-
tes, com destaque para o seu ter-
ceiro quarto, quando marcou 23
pontos contra 5 do Quintal.

No terceiro e último jogo da
rodada, o Veteranos venceu o
Obs Team por 52 a 45, em um

duelo equilibrado e emocionan-
te. O Veteranos começou melhor
e abriu vantagem no primeiro
quarto, mas o Obs Team reagiu
e chegou a virar o jogo no ter-
ceiro quarto. No entanto, o Ve-
teranos mostrou experiência e
garantiu a vitória no quarto de-
cisivo, com destaque para a sua

defesa, que limitou o Obs Team
a 18 pontos nos dois últimos
quartos.

Segundo a organização da
competição, a rodada que deu
início ao torneio municipal foi
muito satisfatória, com as arqui-
bancadas do CSU 2 cheias. A
estrutura do evento também foi

elogiada: com placar eletrônico,
três árbitros em quadra e som
nos intervalos. “A expectativa é
que o torneio cresça e se forta-
leça, atraindo mais adeptos e
praticantes do basquete na cida-
de”, declarou um dos
organizadores.

A próxima rodada do torneio

Três jogos movimentam a primeira rodada
do Torneio Municipal de Basquete

Cerca de 200 pessoas lotaram as arquibancadas do CSU 2 no último feriado da Proclamação da República

tais sólidas e fiscalização eficiente. Hoje, como
nunca, se degrada bem menos que há cinquenta,
cem anos, e espécimes de fauna e flora que ou-
trora seriam extintas hoje sobrevivem, ainda que
na UTI biológica das intempéries humanas e
naturais. Se criou uma conscientização global
em nome dos denominados direitos de quarta
geração – segundo Norberto Bobbio. Os de pri-
meira geração seriam aqueles liberais, que te
permitem trabalhar e amealhar lucro sem intro-
missão estatal. Como não eram suficientes pós
revolução industrial, criaram-se os direitos de
segunda geração, decorrentes da obrigação es-
tatal de acolher aos desvalidos e procurar equi-
parar oportunidades dentro da pirâmide social.
Com o advento da tecnologia, surgiram os di-
reitos ‘a informação e ao protocolo de dados, de
terceira geração e porque, afinal, informação é
poder. Todavia, havia a imperiosa necessidade
de resguardo do planeta para as gerações vin-
douras, garantindo-lhes um ambiente limpo e
meios de coexistência saudável em uma biota
preservada. Fazer a humanidade enxergar que
protegemos o planeta hoje, para que nossos fi-
lhos e netos dele desfrutem amanhã, graças a
Deus está dando certo.

ASSÉDIO
Em recente palestra o ministro Gilmar

Mendes afirmou que por ocasião das eleições
presidenciais passadas um ex-ministro de Es-
tado do Governo Bolsonaro teria “assediado
bastante” o TSE por ocasião daquela derra-
deira campanha eleitoral. O termo “assédio”
é forte, e envolve obrigatoriamente e ao me-
nos um constrangimento e uma troca de cebo-
las, como se diz aqui em Minas. Assedia se-
xualmente, por exemplo, o patrão que procu-
ra favores sexuais da funcionária em troca de
promoção na carreira, ou a demite porque não
lhe proporciona os prazeres carnais buscados.
Ação distinta da denominada conduta sexual
inadequada, que é a cantada grosseira, o co-
mentário sexual mal colocado, a gracinha ou
a piadinha mal colocadas no ambiente acadê-
mico ou de trabalho. A conduta do ministro
narrado por Gilmar mais se adequaria ao com-
portamento inadequado, porque o próprio
magistrado decano do STF não narra troca de
favores (ou cebolas), ou constrangimentos
provocados pela aproximação e abordagem.
É apenas um chato sendo chato, como dizia
meu finado e saudoso pai.

LOBBY
Intrigas palacianas sempre existiram, desde

que há governos. É do jogo político a conversa
de bastidores e as pressões internas e externas
que o poder enfrenta, encampa e provoca. Sem-
pre se resolve muito mais de assuntos de Estado
nos bastidores e lobbys de hotéis e palácios de
governo – daí o termo Lobby. Do que se sabe, o
extinto governo Bolsonaro somente fez mais do
mesmo ao pedir, solicitar e buscar arranjos di-
plomáticos e políticos para garantir sua
governabilidade. Do que se sabe – e presumo
que não existam mais esqueletos no armário, a
serem exumados.

O DITO PELO NÃO DITO:
“Eu que me aguente comigo e com os

comigos de mim.” (Fernando Pessoa, poeta por-
tuguês)

RENATO ZUPO – MAGISTRADO, JUIZ DE
DIREITO NA COMARCA DE ARAXÁ – ESCRITOR.

será realizada no próximo do-
mingo, 19, com mais três jogos.
Às 10h, o Vingadores enfrenta
o Paradise Origins; às 11h o Ve-
teranos joga contra o Kadett e,
às 12h, Quintal e Obs Team en-
cerram a rodada. As partidas
acontecem no CSU 2 e a entra-
da é gratuita.

FOTOS: Reprodução
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Por Ralph Diniz

O ex-prefeito Walker
Américo de Oliveira foi con-
denado pela justiça, em pri-
meira instância, pelo paga-
mento indevido de honorári-
os sucumbenciais ao então ad-
vogado do Instituto de Previ-
dência dos Servidores Públi-
cos do Município de São Se-
bastião do Paraíso (INPAR),
Marcos César de Carvalho
que, à época, seria sócio de
Walkinho em um escritório de
advocacia.

Segundo os autos, o paga-
mento foi feito enquanto uma

ação impetrada pelo INPAR
contra o Município de São Se-
bastião do Paraíso ainda es-
tava em curso. Walker Amé-
rico e Marcos César foram
condenados a restituírem ao
INPAR a importância de R$
45.925,00, com correção mo-
netária desde 10 de maio de
2017, bem como a incidência
de juros moratórios de 1%. A
decisão foi tomada em primei-
ra instância e cabe recurso.

O questionamento que
motivou a ação popular teve
por origem um empenho com
data de 24 de abril de 2017
no valor de R$ 78 mil, assi-

nado pelo prefeito e liquida-
do em 2 de maio daquele mes-
mo ano. Embora os réus da
ação, Walker Américo e Mar-
cos César, tenham requerido
a improcedência da ação, ale-
gando lisura no processo, o
pedido foi rejeitado pelo juiz
Osvaldo Medeiros Neri, que
afirma haver referência clara
no pagamento de honorários
advocatícios do ex-prefeito ao
corréu Marco César.

Em sua decisão, o juiz
aponta: “Julgo procedente o
pedido inicial para condenar
solidariamente os réus Mar-
cos Cesar e Walker Américo

Oliveira a restituírem ao
INPAR a importância de R$
45.925,88 com correção mo-
netário desde 10 de maio de
2017, bem como a incidência
de juros moratórios de 1% ao
mês desde aquela oportunida-
de, tomando-se consideração
o pagamento e o recebimento
daquela importância se deu de
forma ilegal”.

O juiz ainda condenou so-
lidariamente as partes ao pa-
gamento das custas e despe-
sas processuais, além de ho-
norários advocatícios em 10%
sobre o valor do débito corri-
gido. Por fim, o juiz reconhe-

ceu a ausência de responsabi-
lidade do até então procura-
dor geral do Município à épo-
ca, Túlio Márcio Colomba-
rolli, também citado no pro-
cesso.

Procurado pelo do Jornal
do Sudoeste no início da tar-
de de sexta-feira, 17, o ex-pre-
feito Walker Américo de Oli-
veira disse que, até aquele
momento, seus advogados
não haviam sido intimados
sobre a decisão e que, por
isso, aguardaria a comunica-
ção oficial da justiça para se
manifestar. O ex-prefeito de-
clarou que entrará em conta-

Justiça condena Walkinho por pagamento
de honorários sucumbenciais a sócio

Decisão em primeira instância determina que ex-prefeito de Paraíso e sócio devolvam
mais de R$ 45 mil ao INPAR. Walker disse que advogados ainda não foram intimados

to com a reportagem para se
posicionar nos próximos dias.

CÂMARA
INVESTIGOU O CASO

Naquela época, o proces-
so ocasionou na Câmara Mu-
nicipal a abertura de Comis-
são Parlamentar Processante
(CPP) para investigação do
caso, que levou ao episódio
que culminou com a prisão do
ex-vereador Ademir Alves
Ross, conhecido como “To-
mateiro”, acusado de pedir
propina para votar em favor
do então chefe do Executivo,
impedindo, assim, que Walker
perdesse o mandato.

Por Ralph Diniz

Durante a semana, circu-
lou pelas redes sociais e
aplicativos de conversa no
telefone áudios suposta-
mente gravados pelo irmão
de uma vítima de tentativa
de assalto na rodovia BR-
491, em São Sebastião do
Paraíso. Juntamente com as
mensagens de voz, foram
compartilhadas fotos da ca-
minhonete com marcas de
tiros. A Polícia Militar con-
firmou que o carro foi al-
vejado, mas que o crime te-
ria sido consequência de
um possível desentendi-
mento no trânsito.

De acordo com as men-
sagens de voz compartilha-
das, o familiar relatava que
o irmão e três amigos segui-
am, na madrugada de sába-
do, 11, de Paraíso a Itamogi
em uma VW Saveiro quan-
do, próximo ao aeroporto
municipal, uma caminho-
nete com luz alta sinalizou
para que o condutor paras-
se o veículo. Na recusa, os
suspeitos teriam disparado

três vezes contra o automó-
vel. O motorista e os ami-
gos conseguiram fugir.

Diante da repercussão
do assunto, o Jornal do Su-
doeste entrou em contato
com o 43º Batalhão da Po-
lícia Militar de São Sebas-
tião do Paraíso, que escla-
receu que os disparos con-
tra a Saveiro não teriam
sido fruto de uma tentativa
de assalto, mas de um pos-
sível desentendimento de
trânsito.

Conforme registrado

pela PM, uma equipe de
militares foi solicitada a
comparecer à rodovia BR-
491 pela vítima, de 38 anos.
O homem informou que
seguia de Paraíso a Itamogi
quando, na altura do KM 7,
freou o veículo de forma
brusca próximo ao radar
existente no trecho. Nesse
momento, um veículo não
identificado, com faróis de
led, que vinha logo atrás
precisou frear para evitar a
colisão traseira.

Insatisfeito com a frena-

gem repentina da vítima, o
motorista do veículo não
identificado pareou o veícu-
lo lateralmente com a Sa-
veiro e realizou um disparo
de arma de fogo contra ela.
A vítima, então, reduziu a
velocidade e ficou atrás do
carro do autor, que efetuou

mais um disparo e fugiu em
alta velocidade por uma es-
trada vicinal.

As vítimas se esconde-
ram em um matagal até a
chegada dos militares. No
local, foi constatado que o
veículo sofreu uma perfu-
ração na lataria da lateral

PM diz que disparos contra caminhonete
foi fruto de desentendimento no trânsito

Mensagens de voz de um suposto irmão da vítima que circularam pelo Whatsapp
afirmavam que homem teria sofrido tentativa de assalto na BR-491, em Paraíso

Crime ocorreu no último final de semana,
próximo ao aeroporto municipal de Paraíso

esquerda e outra no pneu
traseiro. A perícia técnica da
2ª Delegacia Regional de
Polícia Civil esteve no lo-
cal para os serviços de pra-
xe, liberando a Saveiro para
vítima. Não houve feridos
e ainda não há informações
sobre o autor dos tiros.
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